



A LA MESA DEL CONGRESO

Los diputados **Antón Gómez-Reino Varela, Pablo Bustinduy Amador y Raimundo Viejo Viñas** y la diputada **Sonia Farré Fidalgo**, pertenecientes al **Grupo Parlamentario Confederal Unidos Podemos – En Comú Podem – En Marea**, al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del Reglamento, formulan las siguientes preguntas en relación con la situación en Yemen y, en particular, sobre el bombardeo por parte de la coalición militar liderada por Arabia Saudí de un autobús escolar en un mercado de la ciudad de Dahian, que ha provocado la muerte de cincuenta personas, en su mayoría niños.

Madrid, a 10 de agosto de 2018.

Antón Gómez-Reino Varela
Diputado de En Marea. GC UP-ECP-EM

Pablo Bustinduy Amador
Diputado GC UP-ECP-EM

Raimundo Viejo Viñas
Diputado GC UP-ECP-EM

Sonia Farré Fidalgo
Diputada GC UP-ECP-EM

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Este 9 de agosto, la coalición militar liderada por Arabia Saudí bombardeó un autobús que transportaba a cerca de sesenta alumnos de una escuela de verano y tres maestros en un mercado de la ciudad de Dahian, en el norte de la provincia septentrional de Saada, en Yemen.

El ataque provocó la muerte de un total de cincuenta personas y setenta y siete heridos, en su mayoría niños. El resto de las víctimas son vendedores y clientes del mercado de Dahian.

El pasado 6 de agosto el Ministerio de Asuntos Exteriores de Arabia Saudí expulsó al embajador de Canadá, Dennis Horak, y anunció la congelación de las relaciones económicas y comerciales entre ambos países en respuesta a una declaración publicada el pasado 3 de agosto por el Ministerio de Exteriores canadiense, que declaraba que "está gravemente preocupado por las detenciones en la sociedad civil y los activistas por los derechos de las mujeres en Arabia Saudí".

Según el informe sobre la exportación de material de defensa y tecnología de doble uso de la Secretaría de Estado de Comercio, el Gobierno autorizó en 2016 la venta de armas a Arabia Saudí por valor de 116 millones. Estas ventas han provocado en numerosas ocasiones protestas parlamentarias por parte de partidos de la oposición debido a que Arabia Saudí está inmersa en esta ofensiva en Yemen en la que se producen continuas violaciones de los derechos humanos por los ataques contra población civil. El 19 de septiembre de 2017, el Congreso aprobó la prohibición de venta de armas a países donde haya represión interna e indicios racionales de violaciones de derechos humanos, si bien el PP, el PSOE y Ciudadanos bloquearon un veto específico a Arabia Saudí e Irak.

En relación con estos hechos se formulan las siguientes

PREGUNTAS PARA SU RESPUESTA POR ESCRITO

1. ¿Qué opinión le merece al Gobierno la situación en Yemen, los ataques llevados a cabo sobre el país por la coalición liderada por Arabia Saudí y, en particular, el ataque que provocó la muerte de cincuenta personas, en su mayoría niños, en el bombardeo a un autobús escolar en un mercado de la ciudad de Dahian este 10 de agosto?
2. ¿Tiene previsto el Gobierno hacer público algún tipo de posicionamiento respecto a la situación que se está viviendo en Yemen?

3. ¿Va a realizar el Gobierno alguna gestión para que Arabia Saudí deje de vulnerar el derecho internacional humanitario y sus normas consuetudinarias?
4. ¿Puede garantizar el Gobierno que material de defensa exportado por España a Arabia Saudí no está siendo utilizado por el reino árabe en esta guerra con ataques a la población civil en Yemen?
5. ¿No considera el Gobierno que ya es hora de prohibir la venta de armas a países en conflicto que las utilizan contra la población civil, provocando este tipo de situaciones dramáticas ?
6. ¿Qué opinión le merece al Gobierno que Arabia Saudí haya roto relaciones diplomáticas y comerciales con un país socio de España y que siempre se ha distinguido por su papel de intermediación en la comunidad internacional, como es Canadá?